

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINASTICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Tarragona miércoles 31 de Octubre de 1900

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En toda España, CINCO pesetas trimestre.
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.
Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 1840

Año VI

Rambla de San Juan, 50, entresuelo

NOTA DEL DIA

Los hechos han venido á demostrar la insensatez de las palabras y predicaciones vertidas en estos últimos tiempos por la gente de la situación. La prensa oficiosa que coreaba los asertos ministeriales, se muestra ahora apesadumbrada ante la brutal realidad de los hechos, que han ahogado con detonaciones de fusil los adormecedores cánticos entonados por los hombres de la situación.

Querer consolidar el orden público apelando continuamente á la fuerza y sin preocuparse de dar satisfacción á las necesidades y aspiraciones más urgentes del país es práctica yerda que solo á los gobiernos de medio pelo se les puede ocurrir, no siendo por esta razón extraño que el gobierno se vea sorprendido en momentos determinados por sucesos como los de Badalona, Igualada, Berga y los demás que vayan resultando del reguero de pólvora que se ha encendido en Cataluña.

Y como el gobierno resulta incorregible en sus procedimientos, Dios quiera que las torpezas ministeriales no impregnen de sangre generosa los campos españoles, originando un espantoso retroceso en nuestras costumbres y en nuestras conquistas democráticas.

LA CUESTION DEL DIA

Lo de Badalona. Detalles

Ampliando la extensa información que publicamos en nuestro número anterior relativa á los sucesos desarrollados junto al cuartel de la guardia civil en Badalona, podemos añadir los siguientes detalles:

El cadáver de José Torrents, que fué hallado tendido en la calle de la Conquista, presenta dos heridas de bala, una enormísima con entrada en el vientre por encima de la cadera y otra en la pierna izquierda. Ambas, á juzgar por el orificio de entrada y el gran destrozo causado en los tejidos, parecen producidas por fusil Maússer.

José Torrents había pertenecido en Zaragoza y Madrid al regimiento infantería del Rey, núm. 1, y ya en el cuartel parece que había hecho frecuente ostentación de sus ideas carlistas. Con su regimiento partió á Cuba, en cuya campaña contrajo una enfermedad de la que tardó mucho en reponerse.

En un bolsillo del pantalón le fueron hallados 15 duros en billetes y 21 pesetas en plata y entre otros se le encontró un documento extendido en los siguientes términos:

«He recibido del alcalde de Badalona pesetas que me serán reintegradas cuando ocupe el solio de sus antepasados S. M. el Rey D. Carlos. Badalona 28 Octubre 1900.—El Teniente: Habilitado.»

El documento es manuscrito, y no lleva firma.

En las paredes de una casa próxima al cuartel de la guardia civil aparecen señales de 32 proyectiles, disparados, según se cree, por los individuos de la benemérita. En otros edificios inmediatos se notan también bastantes huellas.

Ignórase el número de heridos que tuvo la partida.

Ha resultado gravemente lesionado por una bala que le penetró por la espalda; el portero de la estación de Francia en Badalona, Rosendo Prats, de 45 años de edad, habitante en la carretera de Mataró, núm. 513.

El citado sugeto pasó por una calle cercana al lugar de los sucesos bien aje de lo que iba á ocurrir, cuando recibió una contusión en un pié.

El sargento de la guardia civil, Cesáreo García, sufrió una contusión en el hombro derecho, causada por una piedra destrozada por los rebotes de los proyectiles.

Detonaciones y cierre de círculos

Se han verificado algunas detencio-

nes, entre ellas la de un titulado comandante carlista conocido por «Tayal» y otro apodado «Tivínachil».

Se han efectuado varios registros domiciliarios y parece que ha dado resultado el que se practicó en una casa de la calle de Tallers, donde ha sido detenido un sacerdote.

El capitán general ha ordenado el cierre de los círculos carlistas de la plaza Real y de la calle de Jaime I. Ha cumplimentado el acuerdo un inspector de vigilancia.

Dícese que algunos significados carlistas, temiendo ser objeto de persecuciones, se han ausentado de Barcelona, de la que permanecerán alejados hasta que termine la anomalía.

Temores en Badalona.

El vecindario de Badalona se halla alarmadísimo por haber circulado á última hora de la noche un rumor según el cual se halla en la Conrería una partida de 200 hombres que intenta asaltar dicha ciudad.

En previsión de lo que pueda ocurrir, parece que la autoridad militar ha tomado las debidas precauciones.

En Igualada.

Según informes confirmados, en los centros oficiales, anteanoche compareció en Igualada una partida carlista, fuerte de unos 30 hombres, que atacó la casa cuartel de la guardia civil, siendo rechazada y resultando contusos el corneta y el cabo de la fuerza que en el edificio se hallaba.

Un diario refiere lo ocurrido en dicha población en los siguientes términos:

«Será próximamente la una de la mañana, cuando grandes grupos de paisanos perfectamente armados de fusiles y con la bayoneta calada, se reunieron frente á las Casas Consistoriales.

Desarmaron á todos los serenos de la población, y cuando se disponían á penetrar en las Casas Consistoriales, uno de los grupos encontró al lado del Casino del Recreo á varios guardias.

Según breves palabras mediaron entre los dos grupos, que echaron mano de las armas, haciéndose mutuas descargas.

Hay dos guardias gravemente heridos.

Al ruido de los disparos salió á la calle toda la fuerza y los mozos de escuadra, trabándose una verdadera batalla para combatir á los sediciosos, huyendo después los grupos por la calle de la Soledad, dando gritos de «Viva Carlos VII!»

Los grupos rebeldes iban capitaneados por un conocido «cabecilla» carlista que tomó parte en la última guerra.

En Moncada.

Dícese que durante la madrugada de anteayer se percibió fuerte tiroteo hacia Moncada y varios silbidos como si fueran señales llamando á algunos internados en aquellas montañas.

Con referencia á viajeros llegados á Barcelona de distintos puntos de la provincia se habla de algo ocurrido en las inmediaciones de Sallent y en Martorellas.

Otros viajeros que llegaron en el tren de las ocho de la noche refieren que cerca de Moncada se oía un nutrido fuego de fusilería.

En Gironella.

Según noticias recibidas á última hora de Oliván, dícese que á la una de la tarde de anteayer una partida que ocupaba una colina á la izquierda de la estación de Gironella; estaba batidiéndose con fuerzas de la guardia civil, carabineros y mozos de Escuadra que estaban en el llano.

El fuego era graneado por parte de unos y otros.

En Berga.

En esta ciudad se ha formado otra partida, compuesta por unos 100 hombres aproximadamente.

Reuniéronse en las minas y bajaron á la población.

Á las dos de la madrugada fué atacada la población de Aviá.

Este ataque se repitió anteayer por la tarde. Fuerzas al mando de un teniente, han salido en persecución de esta partida.

Ataque á una casa de campo

El Noticiero publica anteanoche las siguientes líneas:

«El rumor público asegura que entre los reconocimientos practicados en los domicilios de significados carlistas, figura el del hijo de un conspicuo partidario de D. Carlos, que falleció el año pasado.

Paréceme que al presentarse la autoridad en dicha casa sólo se hallaba en ella la respetable viuda y su servidumbre, quienes no opusieron resistencia á que el registro se verificara.

Se ha dicho también que en una magnífica heredad que dicha familia posee en el término de Moncada se presentaron unos cuarenta hombres armados, apoderándose de las llaves y reteniendo á los colonos, para quienes alguno de los presentados no era desconocido.

Los dueños no se han enterado de lo ocurrido hasta ayer mañana, que echaron de menos la visita de uno de los colonos que á diario les traía una bombona de leche, mandando entonces á un criado para que averiguara lo que hubiera.

Lo que se ignora es que si los 40 hombres mencionados fueron los mismos que promovieron la algarada de Badalona.

Asimismo se ha dicho que tanto el personaje aludido como algún otro significativo pro-hombre de los tradicionalistas, se hallan en París, agenos á estas algaradas.»

Última hora

Se reciben nuevas noticias referentes al levantamiento de partidas carlistas; pero no permitiéndonos comprobarlas en los centros oficiales lo avanzado de la hora, aplazamos su publicación para el número próximo.

La prensa de Barcelona ha recibido el siguiente volante:

Capitanía general de Cataluña.—Estado Mayor.—Circular.—De orden del excelentísimo señor Capitán General se servirá usted abstenerse en absoluto de dar cuenta en su periódico de todo movimiento de tropas, así como de publicar noticias referentes á levantamiento de partidas armadas que no hayan sido confirmadas por esta Capitanía General.

Barcelona 29 de Octubre de 1900.—El teniente coronel de E. M., Ramón Morera.

De nuestra colaboración diaria

La semana en Barcelona

El tiempo.—Sol Silvela y Sol Azcárraga.

Nombramiento de alcalde.—El precio de las carnes.

Aquello de que el hombre es un animal terrestre y bipedo, no reza con los habitantes de Barcelona, porque el dios Neptuno nos ha convertido en acuáticos, merced á la cantidad de agua con que nos ha obsequiado durante la presente semana, que como consecuencia, ha traído la de que tengamos que ir con el paraguas á cuestras continuamente.

Y por esto, nos hemos convertido en tripedos.

A veces, en los pocos momentos que ha lucido el sol, veíamos á un amigo con el consabido paraguas.

—Oye—le decíamos—te ha regalado tu novia ese utensilio?

—¿Cuál?

—El paraguas.

—No.

—Pues chico, lo parece, porque no lo abandonas ni á sol ni á sombra.

—Pero tú te figuras que esto que luce ahora es el sol.

—Pues, claro.

—No hay nada de eso. Es la cara de Silvela, que nos manda sus últimos rayos, porque se nos pone.

Y á los pocos momentos, ya estaba Silvela puesto ó tapado por tupidas nubes, que nos obligaban, con fuerte aguacero, á refugiarnos bajo techo á los que, fiándonos en la nobleza del sol habíamos traspasado los umbrales de nuestras sendas casas sin el correspondiente taparrufo. Ahora, á último de semana, parece que se nos arregla algo el tiempo.

—En qué consistirá?

—En que tenemos sol nuevo.

—Luna nueva, querrás decir.

—No tal, sol nuevo, porque se ha des-

pejado el cielo y ha dejado lucir sus rayos el sol Azcárraga.

—Pues este calienta más.

—De momento sí, luego tal vez nos sea preciso ponernos bajo capa.

Con estos diálogos, me parece que demuestro palpablemente cuáles han sido las comidillas del pueblo barcelonés en los últimos siete días.

La política se ha metido en los hogares más refractarios á ella, y se han hecho mil comentarios á este cambio figurado de situación, tan rápido como inesperado.

Esto, ha dado como consecuencia el nombramiento de alcalde de esta capital á favor del Sr. Coll y Pujol. De los demás individuos que componen la Corporación municipal, no se habla nada, dominando la creencia de que por ahora continuarán como están (según decía ya en mi anterior carta, que por cierto no he visto publicada, tal vez por culpa de la administración de correos).

El excesivo precio que ha adquirido la carne en nuestro mercado, ha obligado á fijar en ello la atención de nuestro Ayuntamiento, con objeto de poner coto á un abuso tan injustificado.

La corporación de que me ocupo ha dado plenos poderes al alcalde, para que éste tome las medidas que crea necesarias para llevar las carnes á su anterior precio. Para este objeto, conceden un presupuesto de 25.000 pesetas, que tal vez se amplie hasta 50.000.

Es de esperar que la energía del señor de Molins, alcalde interino, ó la del señor Coll y Pujol, si éste toma posesión en breve de la Alcaldía, logrará el objeto que el vecindario espera ya con ansia.

Federico Asquerino Soler.
Barcelona 27 Octubre de 1900.

Correo de Madrid

29 Octubre.

Han circulado noticias de carácter oficial, referentes á que al gobierno le consta que en las provincias vascongadas y de Navarra reina un orden completo.

Refiérese en las últimas noticias recibidas de Novelda, el daño causado por las últimas inundaciones.

No hubo, por fortuna, desgracias personales.

Se derrumbaron algunos edificios y en los campos, fueron grandes los daños y considerables, por consiguiente, las pérdidas que pesan sobre los agricultores.

Un telegrama de Gijón dice que, por haber sido despedido un obrero que no quiso trabajar en horas extraordinarias, se declararon en huelga los que trabajan en el dique.

Las autoridades procuran armonizar los intereses de obreros y patronos y restablecer la normalidad.

Firma de Gracia y Justicia.

Marcando el procedimiento que debe seguirse en el sobreseimiento de causas criminales seguidas ó tramitadas en las provincias de Ultramar hasta el cese de la soberanía española.

Dictando reglas para colocar funcionarios de Ultramar en los registros.

Modificando varios párrafos del decreto de 27 de Septiembre de 1899 en que á su vez se reformó en lo relativo al registro de las Últimas voluntades.

Promoviendo á chantre de la Catedral de Menorca á D. Guillermo Fiol, canónigo de la Catedral de Seo de Urgel.

Nombrando fiscal de la Audiencia de Alicante á D. Rafael Pérez, presidente de la Audiencia de Cuenca.

Nombrando para esta vacante á don Martín Pérez y Pérez, que es presidente de la Audiencia de Orense. Para esta vacante se nombra á D. José Céspedes, fiscal de la Audiencia de Orense.

Nombrando fiscal de la Audiencia de Córdoba á D. José Martínez Delgado que lo es de la de Málaga.

Trasladando á la Audiencia de Salamanca al magistrado (incompatible) de la de Orense, D. Eduardo Mariñán.

Trasladando á la de Orense al magistrado electo de Salamanca D. Juan Puig.

Nombrando magistrado de la Audiencia de Huelva á D. Manuel León.

Idem de la de Salamanca á D. Juan Pelayo.

Nombrando teniente fiscal de la Audiencia de Valladolid, á D. Félix Rodríguez de Celis.

El general Polavieja insiste en marcharse, á pesar de haber ofrecido sus respetos á la Reina, y anuncia que está resuelto á pedir su pase á la reserva antes que aceptar el cargo con que le favorece el general Linares.

Telegrafían de Vigo que prosigue la agitación entre traineros y jeiteros.

Estos destrozaron con dinamita algunas trañas, según se confirma.

Á los puntos donde sigue latente la excitación se envían fuerzas de la guardia civil.

Con el ceremonial de costumbre se ha efectuado hoy en Palacio la recepción del nuevo embajador de Inglaterra sir Mortimer.

Este en su discurso ha expresado los fervientes votos que hace la reina Victoria por la prosperidad de la real familia y de España, esperando que se estrechen las amistosas relaciones entre ambos países.

S. M. la Reina ha contestado agradeciendo estas muestras de sincera amistad y expresando también sus buenos deseos por la prosperidad de Inglaterra y de su real familia.

La anunciada reunión de la miuoria liberal se celebrará, probablemente, en el Senado el 13 de Noviembre por la tarde.

Á mediados de la semana próxima es probable que regrese á Madrid el señor Pidal.

Dice La Epoca que en breve se reforzarán las guarniciones de Cataluña.

Se ha dicho que el general Linares piensa suprimir el cuerpo de capellanes castrenses encargándose de su misión el clero de la localidad donde haya tropa.

Á causa de los fuertes temporales han ocurrido numerosos naufragios en el Canal de la Mancha.

Se ha verificado en Cádiz el almuerzo en honor del Sr. Paraiso. Se han sentado á la mesa 57 comensales. Se pronunciaron varios brindis, se hizo una colecta para los pobres y se acordó hacer una gran tirada de los discursos que se pronunciaron en el mitin.

El Sr. Paraiso visitó los astilleros, censurando al gobierno por su abandono.

El Directorio de la Unión Nacional se ha reunido en sesión secreta.

Esta noche se da en honor del Directorio una función en el teatro Principal.

El Sr. Sagasta dice que lo de las partidas de Cataluña es una iniciación de alarma que nos perjudica muchísimo en el extranjero.

En los círculos y en todas partes solo se habla de la aparición de las partidas en Cataluña.

Circulan noticiones estupendas.

El Papa ha nombrado presidente de la Unión Cardenalicia de la Iglesia Cristiana al cardenal Vives Tudó.

Se dice que León XIII en su último testamento recomienda al cardenal Vives para que sea su sucesor.

Hemos tenido ocasión de hablar con caracterizados carlistas, quienes se extrañan de las noticias que se reciben de Cataluña, considerándose ajenos á ese movimiento.

Las impresiones que reflejaban son bien distintas, pues al paso que unos califican los hechos de cómicos, otros ne ocultan que el sainete puede convertirse en tragedia.

Ha llegado á Santander el barón de Sangarrén, relacionándose su viaje con un asunto de minas, pero la gente supone que el viaje tiene relación con la agitación carlista.

Anoche á la una de la madrugada se reunieron las autoridades en el gobierno civil.

Se cree que uno de los acuerdos tomados ha sido el de vigilar al ex-diputado carlista.

Notas de la localidad

Audiencia provincial

En la mañana de ayer reunió el tribunal de la sección segunda de esta Audiencia provincial, bajo la presidencia del Sr. Oiz, asistiendo los Sres. Campos y Ríos, magistrados, para ver en juicio oral y público la causa procedente del juzgado de Gandesa, sobre disparo y lesiones, contra Antonio Melich y Ramón Domenech, á quienes defendían los abogados Sres. Virgili y Alvarez, siendo representados por los procuradores Sres. Forn y Garcia, respectivamente, estando encargado de la acusación pública el joven abogado fiscal sustituto Sr. Gelada.

Según el Ministerio fiscal, resulta de autos que el 3 de Septiembre del año último, hallándose varios jóvenes del pueblo de Villalba, entre ellos los dos procesados, rondando por las calles, tocando guitarras y cantando, una vecina del mismo salió á la ventana, suplicando no gritaran por tener un enfermo de gravedad en casa, cuyas súplicas fueron desoídas por los roncantes, continuando la algarazara; en vista de tal proceder, un sugeto llamado José Busom, que se hallaba á cierta distancia, tiró una piedra, que no llegó á donde estaba el grupo, al objeto de que se marchara, lo cual, visto por los procesados, se dirigieron á Isidro Amargós, que se hallaba en el portal de su casa, junto con su madre y su hermano Francisco, pidiéndole explicaciones por haber tirado la piedra, á lo que contestó no era obra suya; trabáronse de palabras y sacando el Melich una pistola, hizo un disparo que produjo una herida al Isidro Amargós, tirándose sobre su agresor para quitarle el arma, lo cual, visto por el Domenech, fuése á defender á su compañero con un cuchillo; al ir para dar una cuchillada al Amargós, éste se retiró, recibiendo el golpe el Melich, que le produjo una herida de consideración.

En este sentido sostuvo sus conclusiones provisionales el fiscal, pidiendo la pena de tres años, cuatro meses y ocho días de prisión correccional para el Melich y tres meses y once días para el Domenech, indemnización á los perjudicados, accesorias y pago de costas.

La defensa de Antonio Melich, en su informe, demostró que su defendido no fué autor del hecho que se le imputa, toda vez que si bien hubo el disparo, éste fué ocasionado cuando el Amargós se le echó encima para quitarle la pistola, habiendo salido el proyectil durante la refriega.

El Sr. Alvarez probó que su patrocinado no tomó parte en la lucha del Melich y Amargós, siendo falso que fuera el autor de la cuchillada inferida al Melich y terminó su discurso pidiendo la absolución para el Domenech.

Concluso para sentencia.

Venciendo en 15 de Noviembre próximo un trimestre de la Deuda amortizable al 5 por 100 y los títulos de la propia Deuda amortizados en el sorteo verificado el 15 del actual, la Dirección general de la Deuda pública, en virtud de la autorización que se le ha concedido por Real orden de 6 del corriente, ha acordado que se reciban desde luego en esta Delegación de Hacienda el cupón número 2 y los títulos amortizados, con las formalidades de costumbre, y facturados en carpetas que al afecto facilitará la Intervención de Hacienda.

El día 2 del próximo mes de Noviembre de nueve á doce de la mañana se abrirá el pago en la Delegación de Hacienda de esta provincia, de la mensualidad corriente, á los individuos de Clases pasivas que tienen consignados sus haberes en dicha dependencia, haciéndolo en la forma siguiente:

Día 2.—Individuos que cobran por sí de las nóminas de retirados y habilitados de la capital.

Día 3.—Individuos que cobran por sí de las nóminas de Montepío Militar, Montepío civil y jubilados.

Día 5.—Habilitados y apoderados de fuera de la capital.

Días 6 y 7.—Todas las nóminas (el resto).

Con motivo de haberse declarado en huelga los tipógrafos de Reus, ayer no se publicó periódico alguno en la vecina ciudad.

La causa de la huelga estriba en que, á consecuencia de haber aceptado los dueños de imprenta la tarifa de jornales de sus obreros, han reclamado de las empresas periodísticas aumento de precios, que éstas se niegan por ahora á satisfacer.

A la Intervención de Hacienda de la provincia, en donde en otras épocas ha prestado ya sus servicios, ha sido destinado nuestro estimado compañero de Redacción D. José M.ª Ortiga, oficial de quinta clase de la Administración.

Las causas del traslado del amigo Ortiga nos dan ocasión para felicitarle.

Con arreglo á las disposiciones vigentes, el día 1.º de Noviembre debían de ingresar en filas los reclutas llamados últimamente, pero el hecho de no haberse dispuesto nada referente á la concentración de zonas, hace suponer que hasta el mes de Diciembre no ingresarán los referidos reclutas.

Los escaparates de las confiterías empiezan á verse repletos de los clásicos *panellets*, dulces que, como es sabido, privan en las mesas de todas las clases sociales durante la próxima festividad de Todos los Santos.

En el establecimiento de nuestro estimado amigo D. Juan Santamaría, sito en la calle de Portalet, hallará el público exquisitas y variadas clases de los mismos.

En el elegante café de París tuvimos ayer el gusto de admirar la magnífica figura automática que, siguiendo tradicional costumbre, se sortea todos los años entre los parroquianos de tan acreditado establecimiento el día de Todos los Santos.

Dicha figura es verdaderamente caprichosa y de sumo gusto.

La recaudación de consumos ha entrado este mes por buen camino, como lo demuestra el hecho de que hoy serán satisfechos los haberes á todo el personal.

Lo celebramos.

Anteanoche unos ladrones saltaron el corral de una casa del pueblo de Secuita, sustrayendo ocho gallinas.

El dueño de la misma, D. Agustín Solé (a) Vallet, dió al día siguiente parte del hecho al Juzgado, quien empezó á instruir las diligencias de oficio en averiguación del paradero de los *cacos*.

El cabo de municipales Sr. Deutú y el guardia del barrio 4.º condujeron ayer á su domicilio á una mujer vecina de la calle de Miser Sitjes, que estaba tendida en medio del arroyo de la calle Mayor en completo estado de embriaguez.

La Diputación provincial no logró reunirse ayer en sesión, desistiéndose de ella á las doce y cuarto de la mañana.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano á nuestro amigo particular don Pedro Romero Caso, viajante de la acreditada casa de informes comerciales, D. Agustín Hungria de Madrid, Barcelona y Valencia, que pasará en esta algunos días, hospedándose en la Fonda del Centro.

Le deseamos grata estancia y muy buenas gestiones.

El día 4 del próximo mes empezará á verse en la Audiencia, en juicio de revisión, la causa incoada contra un vecino de la Secuita por muerte violenta de un guarda jurado de aquel término.

A las ocho y media de la mañana de ayer se prendió fuego en la chimenea de la casa núm. 13 de la calle de San Lorenzo, habiendo sido sofocado por el guardia municipal del barrio 1.º y algunos peones de la brigada del Municipio.

En las inmediaciones del manso *Llarç del Maviè* se encontró anteanoche un carnero, de cuya actual estancia darán informes en la Sección de vigilancia municipal á la persona que acredite debidamente su pertenencia.

La Comisión provincial reunióse ayer mañana en sesión, aprobando los expedientes de suministros, señalando los días en que debe reunirse durante el próximo mes y despachando otros asuntos de escaso interés.

La reunión fué sumamente breve.

Ha sido nombrado oficial de quinta clase de la Administración de Hacienda de esta provincia, D. Gracian Sanchez, que servía igual destino en la Intervención de Barcelona.

Bajo la presidencia del señor gobernador civil reunióse ayer tarde en sesión la Junta provincial de instrucción pública.

Para sus respectivos distritos salieron ayer los diputados provinciales que habían acudido á Tarragona con motivo de la anunciada sesión de la Diputación.

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo comandante de Marina de esta provincia D. Gabriel Cuervo.

Reciba nuestro respetuoso saludo.

Esta tarde debe celebrarse sesión de primera convocatoria nuestra corporación municipal.

El veterinario municipal Sr. Montardit inutilizó ayer dos litros próximamente de leche adulterada que se ofrecía á la venta en la expendeduría de Rosa Justa Puig.

Ha sido nombrado recaudador y agente ejecutivo de la Junta sindical de los gremios D. Miguel Queralt.

El tren que, procedente de Reus, llegó á las ocho de la noche de ayer á esta ciudad, vino atestado de viajeros.

El inspector del Timbre de esta provincia, D. Samuel Torres, ha sido declarado cesante.

Según noticias de Valls, han abandonado el trabajo los obreros de la fábrica Bertrán y C.ª, de aquella ciudad.

En el mercado celebrado ayer en nuestra plaza se hicieron escasas y poco importantes operaciones, no sufriendo alteración notable los precios.

El ingeniero aspirante de obras públicas D. Sebastián Tauler Servia ha sido destinado á esta capital.

Hoy habrá llegado á la vecina ciudad de Reus, en donde permanecerá algunos días, D. Alberto Rusiñol.

Se han declarado en huelga 22 operarios de la señora viuda de Nuet, de Vilarrudona.

¡ PROPIETARIOS ! leed el anuncio inserto en 4.ª plana.

Boletín oficial

Circular de la Dirección general de Sanidad relativa al envío de los estados mensuales para la estadística demográfico-sanitaria.

Relación de los pleitos incoados ante el Tribunal de lo Contencioso-administrativo.

Anuncio de la Delegación de Hacienda sobre el vencimiento de la Deuda amortizable.

Edictos de segundas subastas de fincas embargadas á contribuyentes de Pasanant y Forés por débitos de la contribución territorial.

Anuncios de las Alcaldías de Capafons, Vinebre, Llorach, Canonja, Selva, Castellvell, Amposta, Aleixar, Rasquera, Irlas, Querol, Ginestar, Margalef, Solivella, Masroig, Porrera y Constantí para el arriendo de las especies que componen el cupo de consumos.

Idem de las de Llorach, Marsá, Ametlla, Ceballá del Condado, Nulles, Santa Bárbara, Santa Coloma de Queralt, Alfara, Galera, Borjas del Campo y Mora la Nueva exponiendo al público los repartimientos de la contribución territorial y matrícula industrial; y la de Vila-seca el presupuesto municipal para 1901.

Idem de la de Colldejou teniendo de manifiesto las cuentas municipales de los ejercicios desde 1895-96 á 1899-900.

Idem de la de Batea publicando la vacante de la plaza de médico titular.

Providencias judiciales.

Ecos de la provincia

Comunican de Aleixar que los cultos que la archicofradía Teresiana dedicó el domingo último á la Seráfica Doctora, fueron brillantes y suntuosos.

Por la mañana se repartió el Pan Eucarístico á los jóvenes asociados, celebrándose los divinos oficios con exposición mayor de su Divina Magestad, y por la tarde predicó las glorias de la Santa un padre misionista de la Selva.

A medida que se acerca la fiesta mayor aumenta de cada día el entusiasmo de aquellos convecinos para dignamente obsequiar al glorioso patrón de dicha villa.

Nos dicen de Montroig que estando ocho trabajadores abriendo, en una calle, una zanja de metro y medio de profundidad, junto á la base misma de un lar-

go muro de más de siete metros de altura, se apercibieron de que dicho muro, junto con el terraplén que sostenía, amenazaba desprenderse. No pasaron tres minutos, el tiempo suficiente para ponerse á salvo los trabajadores, cuando vieron caer masa tan enorme en medio de la calle, llenándola de escombros hasta el primer piso de la casa de enfrente.

A una casualidad, tan rara como feliz, se debe que no hayan quedado sepultados los trabajadores ó algunos de los muchos que por dicha calle continuamente transitan, evitando, de esta suerte, un día de amargo llanto para aquella villa.

Copiamos del Diario de Tortosa:

«Es cierto, como se nos ha dicho, que anoche hasta las doce, estuvieron de guardia, por orden superior, el jefe y oficial de telégrafos, en la oficina telegráfica de esta ciudad?»

En caso de que sea exacto el rumor, puede tener relación con la agitación carlista de que habla, con referencia á rumores circulados, nuestro apreciable colega barcelonés *El Noticiero Universal* de anoche?

«Damos las anteriores noticias, sin responder de su exactitud, empleando por esta causa la forma interrogativa.»

El cabo de mar de puerto de la playa de Cambrils ha participado á la Comandancia de esta provincia que, hallándose el patrón y dueño del laúd de pesca «Carmen», Pablo Piqué, manibrando en el palo de dicha embarcación, se corrió la mecha de dicho palo, cayéndose encima y produciéndole lesiones graves. Con motivo de tal accidente ha salido paro aquella playa el juez instructor de la citada Comandancia, acompañado del actuario, D. José A. Roca y Juan.

La Dirección general de obras públicas ha concedido un crédito de 14.500 pesetas para la reparación del trozo de la carretera general desde Tortosa hasta el cruce con la que se dirige á Amposta por las partidas de San Lázaro y Cambréd.

Por la Junta provincial de Instrucción pública, se ha reiterado al alcalde de Tortosa, que por el Ayuntamiento se facilite inmediatamente local para la escuela y habitaciones de la maestra de Camarles.

Le ha sido concedido el reemplazo para Tortosa al teniente de caballería D. Rafael de Ramón y de Abaria.

Crónica teatral

Un nuevo triunfo para la sección dramática del «Centre català» resultó la función celebrada el domingo. La representación de la aplaudidísima gatada «Dos llensols y un vestit negre» obtuvo una ajustada interpretación, siendo aplaudidos con entusiasmo, por el numeroso y distinguido público que llenaba el espacioso salón-teatro, todos los estudiosos aficionados que en la misma tomaron parte, distinguiéndose notablemente la Sra. Garriga y los Sres. Serrá, Roselló, Vilella, Jordá, Torres y Belilla y muy en especial el Sr. Cardona por el perfecto molde que sabe dar á sus papeles, prueba evidente del concienzudo estudio que hace de los mismos y del talento con que apremia las diferentes situaciones. Por ello el público no le escatimó los aplausos, que tan merecidos tenía.

La comedia «Per punt» fué digno remate de la agradable velada que en el «Centre català» se efectuó, tanto por la originalidad y lo chispeante de la obra, como por la debida ejecución que de la misma se hizo, logrando justos aplausos la Srta. Garriga y también los Sres. Bernabé, Cardona, Montagut, Andreu y Roselló, este último haciendo notables progresos en su tarea y con visos de hacer más.

Continúan ensayándose en esta favorecida sociedad el indispensable «Don Juan Tenorio» y la renombrada comedia de D. Teodoro Baró «Lo joch dels disbarats», que tanto éxito alcanzó en la temporada pasada.

Próximamente se pondrá en escena en el teatro Ateneo la preciosa comedia en tres actos titulada «El regimiento de Lupión», á cuyo objeto han dado ya principio los ensayos.

Siguiendo la costumbre de todos los años, el Ateneo ha dispuesto para la tarde y noche de mañana dos únicas representaciones del famoso drama «Don Juan Tenorio», no omitiendo gasto alguno á fin de presentarlo con verdadera propiedad y esplendidez.

Para ambas representaciones quedaban ayer encargado extraordinario número de localidades.

Crónica oficial

Recaudación habida desde los cuadros de la tarde de anteayer hasta la misma hora de ayer.

Fielato del Puente

Día 29.—María Escoda 960 litros vino, 96 pesetas.—Juan Reverté 42 litros aceite, 9'70.—Francisco Perelló 390 ks. harina, 9'75.—José Domingo 60 litros vino.—José Gabaldá 25 litros azúcar ardiente de 19 grados y 424 litros vino, 169'60.—Juan Amat 1.000 ks. harina, 25.—Magin Vidal 2.000 ks. harina, 50.—José Folch 500 ks. harina, 12'50.—Ramón Contijoch 2.000 ks. harina, 50.—Juan Nadal 107 litros vino, 72'80.—Casa Beneficencia 728 litros vino, 72'80.—Juan Espluga 500 ks. harina, 12'50.—José Vidal 50 litros aceite, 10.—Federico Lopez 60 litros vino, 7'20.—Antonio Pellisé 240 litros vino, 28'80.—Francisco Ferré 338 litros vino, 40'56.—Wagner 4 bocoyes vino, 5.—Carey Hermanos 7 pipas vino, 7.

Por partidas menores de 5 pesetas, 70'70.

Total 706'01 pesetas.

Día 30.—Luis Maduell 4.000 ks. harina, 100 pesetas.—Ramón Perpiñá 177 litros vino, 17'70.—Tomás Martí 45 litros vino, 5'40.—Antonio Sanahuja 460 litros aceite, 92.—Pelegriñ Borrell 319 litros petróleo, 63'80.—Francisco Ferré 56 litros vino, 6'72.—Juan Estil-las 621 litros vino, 62'10.—Agustina Vidiella 130 litros vino y 60 ks. jabón, 23'85.—Teresa Vall 180 litros vino, 21'60.—Martín Ramiro 120 litros vino, 14'40.—Soler y Fenech 7 bocoyes vino, 8'75.—Wagner 4 bocoyes vino, 5.—Carey Hermanos 5 bocoyes y 5 pipas vino, 11'25.—Vila Granada 6 bocoyes aguardiente 15.—José Aragonés 1 lechón, 5.

Por partidas menores de 5 pesetas, 66'69 pesetas.

Total 519'26 pesetas.

Fielato de San Pedro

Día 29.—Herederos de P. Coca 624 litros vino, 62'40 pesetas.—Jaime Martorell 1.200 huecos, 5'04.—Pelegriñ Borrell 1.890 ks. carbón, 10'40.—Juan Martí 1.350 ks. carbón, 8'51.—Baixeras y Fortis 1.082 ks. sardina, 5'95.—Ferrer y Sangar 2.174 ks. sardina, 11'96.—José Canellas 912 kilos maíz, 6'38.—Hijos de B. Lopez 967 ks. sardina, 5'32.—Sanromá 80 ks. conserva hortaliza, 12.—Varios 705 ks. pescado, 28'20.—Paulin Arnaud 45 bocoyes vino, 56'25.—Rimbau y Mallol 8 bocoyes alcohol, 20.—Carey Hermanos 4 bocoyes y 8 pipas alcohol, 13.—Romagosa y Ventosa 86 bocoyes vino, 107'50.

Por partidas menores de 5 pesetas, 7'48.

Total 360'39 pesetas.

Día 30.—José Cánovas 17 litros aguardiente de 19 grados, 5'10 pesetas.—Juan Sastachs 85 litros vino, 10'20.—Manuel Palomares 5.000 ks. paja, 12'50.—José Caballé 4.000 ks. alfalfa, 10.—Salvador Güell 10 bocoyes vino, 12'50.—Romagosa y Ventosa 5 bocoyes vino, 6'25.—Vila Granada 2 bocoyes alcohol, 5.

Por partidas menores de 5 pesetas, 10'29.

Total 71'84 pesetas.

Fielato de la Cantera

Día 29.—Luciana Gómez por varias especies, 13'60 pesetas.—Jaime Garcia 153 litros aguardiente de 19 grados, 30'60.—Francisco Bové 75 ks. esperma, 11'25.—Carlos Masdeu por varias especies, 12.—Andrés Plaua 50 ks. esperma, 7'50.—Sevil Hermanos 8 bocoyes vino, 10.—Vila Granada 36 bocoyes vino y 7 aguardiente, 62'50.—Requena 10 bocoyes aguardiente, 25.

Por partidas menores de 5 pesetas, 27'62.

Total 200'07 pesetas.

Día 30.—Manuel Comas 55 litros vino, 6'60 pesetas.—Talonés de 100 gallos, 10.—Buenaventura Hernandez 50 ks. estearina, 17'01.—Sociedad Vinícola 20 bocoyes vino, 25.—Wagner 5 bocoyes vino, 6'25.

Por partidas menores de 5 pesetas, 18'89.

Total 83'75 pesetas.

Fielato del Olivo

Día 29.—Jaime Brull 80 litros vino, 8 pesetas.—José Canals 120 litros vino, 9.

Por partidas menores de 5 pesetas, 10'24 pesetas.

Total 27'24 pesetas.

Día 30.—Por partidas menores de 5 pesetas, 9'10.

Total 9'10 pesetas.

Fielato de Tetuán

Día 29.—Juan Ollé 2.100 huecos, 8'82 pesetas.—Hijos de Ubert 349 litros aceite para jabón, 48'86.

Por partidas menores de 5 pesetas, 12'26. Total 69'94 pesetas. Día 30.—Salvador Vives 2.100 huevos, 8'82. Por partidas menores de 5 pesetas, 15'07. Total 24'89.

Fleto de la Cadena
Día 29.—Vicente Gil 266 litros vino, 26'60 pesetas.—Libritos, varias especies, 20 pesetas. Por partidas menores de 5 pesetas, 12'05. Total 58'65. Día 30.—José Alegret 46 litros vino, 5'52 pesetas.—Teresa Alegret 60 litros vino, 7'20. Por partidas menores de 5 pesetas, 19'03. Total 31'75 pesetas.

Fleto del Muelle
Día 29.—Vila Granada 12 bocoyes alcohol, 30 pesetas.—Por varias especies, 8'67. Total 38'67. Día 30.—Hijos de B. López 60 litros vino, 7'20 pesetas.—Pedro Boada 1.229 id. id., 122'90.—Libritos (alones de cinco céntimos, 5.—Baixeras y Fortis 3.000 kilos atún, 16'50.—Ramón Contijoch 500 id. harina, 12'50.—Por varias especies, 9'05. Total 173'15.

Fleto de Manzanera
Día 30.—Carlos Coca 3.000 kilos harina, 75 pesetas. **Mutadero**
Día 29.—Carne vacuna, lanar y cabría. Ramón Huguet 1 buey de 165'30 kilos y 14 carneros de 166'80 id., 72'42 pesetas.—Salvador Alimbau 12 carneros de 171'60 id., 39'03.—Marcelino Ibañez 10 carneros de 103'30 id. y 7 cabritos de 13 idem, 25'76.—Mariano Solé 1 buey de 145'80 ks. y 2 carneros de 29'40 ks., 38 pesetas 4 céntimos. Total.—2 bueyes de 311'10 ks., 38 carneros de 471'10 id. y 7 cabritos de 13 kilos, 175'25 pesetas. Carne de cerda.—José Ribot 1 cerdo 68 ks., 16'46 pesetas.—María Ferraté 1 id. 66 id., 16'75.—Rafael Motlló 1 id. 58 id., 14'90.—María Figuerola 1 id. 68 id., 16'46.—Cristóbal Ballesté 1 id. 56 id., 14'44. Total.—5 cerdos de 316 ks., 79'01 pesetas. Total 254'26 pesetas. Día 30.—Carne vacuna y lanar.—Ramón Huguet 1 buey de 139'50 ks. y 12 carneros de 165 id., 66'40 pesetas.—Salvador Alimbau 12 carneros de 175'70 kilos, 39'90.—María Vives 1 buey de 201'10 id., 42'72.—Marcelino Ibañez 9 carneros de 92'50 id., 20'75.—Mariano Solé 2 bueyes de 281'10 id. y 1 carnero de 14'10 id., 64'29. Total.—4 bueyes de 621'70 ks. y 34 carneros de 447'30 id., 234'06 pesetas. Carne de cerda.—José Balart 1 cerdo de 67 ks., 16'98 pesetas.—Tomás Martí 1 id. de 66 id., 16'75.—Rafael Motlló 1 idem de 59 id., 15'13.—Cristina Socías 1 idem de 69 id., 17'44.—María Ferraté 1 idem de 77 id., 19'28.—María Figuerola 1 idem de 48 id., 12'06.—José Monguío 1 idem de 69 id., 17'44.—José Ribot 1 idem de 77 id., 18'44. Totales.—8 cerdos de 532 ks., 133'52 pesetas. Total 367'58 pesetas.

Fleto Central
Día 29.—Antonio Bellver fábrica de hielos 4.º plaza, 175 pesetas.—Domingo Magarolas 1.560 litros vino del término, 117.—Emilio Turró fábrica de hielos 4.º plaza 175. Total 467 pesetas. Recaudación total, 2.182'23 pesetas. Día 30.—Manuel Palomares 800 ks. garbanzos y 2.000 ks. legumbres, 20 pesetas.—Hijos de Ibar 970 ks. jabón, 155'20. Total 175'20 pesetas. Recaudación total, 1.531'52 pesetas.

Administración general
DE CONSUMOS
La Junta Sindical, deseando dotar al servicio del Resguardo de personal apto para la difícil misión que tiene confiada, ha acordado formar una lista de aspirantes que serán designados por riguroso turno para cubrir las vacantes que ocurren. Los que deseen ingresar en el cuerpo de individuos del Resguardo deben tener más de 25 años de edad y menos de 50, gozar de buena salud y deberán solicitarlo a éste Sindicato por medio de simple nota escrita por el interesado en papel sencillo que contenga los siguientes datos: 1.º nombre y apellidos del solicitante; 2.º su edad; 3.º pueblo de su naturaleza; 4.º domicilio en esta ciudad;

5.º servicios anteriores en el ramo de Consumos ó en el ejército. Dichos individuos disfrutarán haber diario de 2'50 pesetas, el 75 por 100 de las multas ó aprensiones por ellos realizadas y ascenderán a cargos superiores de la Administración si sus aptitudes y celo acreditan el ascenso. Las notas precitadas serán presentadas a la Secretaría del Sindicato por los mismos interesados todos los sábados de siete a ocho de la tarde. Tarragona, 27 de Octubre de 1900.—El Presidente de turno: José Riola.

Registro civil
Inscripciones verificadas en el día de ayer NACIDOS.—Antonio Segura Anglés, Magin Sastre Martí, Antonio Martí Amorós, Jaquín Cabré Secondria. FALLECIDOS.—Agustín Sixto Bartolomé Aquiles, Beneficencia.—Aquiles Obiol Fruquet. MATRIMONIOS.—Ninguno.

Servicio de la plaza
Parada, Almansa. Jefe de día, señor coronel de Luchana D. Adalberto de Eguía. Hospital y provisiones capitán 2.º de Almansa. Oficiales de vigilancia, á las órdenes del jefe de día, 1.º zona, Luchana; 2.º Almansa. Paseo de enfermos Almansa. El comandante sargento Mayor.—Plácido Ródenas.

Boletín religioso
SANTOS DE HOY.—Santos Froilán obispo, Leonardo, Nemesio y Quintín mrs. SANTOS DE MAÑANA.—La fiesta de todos los Santos, Stos. Benigno y Patricio mártires. ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS Continúan en la iglesia de San Lorenzo. S. D. M. se pondrá de manifiesto por la mañana de ocho á once y por la tarde de cuatro y cuarto á siete.

Movimiento bursátil
CAMBIOS CORRIENTES
dados por la Junta Sindical del Colegio de Corredores Reales del Comercio de la plaza de Barcelona.
CAMBIOS EXTRANJEROS
Díaero Papel

Londres	90 días fecha.	32'97	
	60	00'00	
	8 y 3 id. vista.	00'00	
	á la vista.		33'37
Paris	90 días fecha.	00'00	
	8 y 3 id.	00'00	
	á la vista.		33'00

EFECTOS PUBLICOS
Dinero Papel

Deuda interior contado	00'00	
pequeños		67'575 67'60
fin mes		
próximo.		
Carpetas provis contado		67'575 67'60
fin próximo		79'00 79'25
Billetes Hipotec. Cuba 1386		
id. id. cantidades pequeñas.		65'85 67'00
id. id. 1890.		
id. id. cantidades pequeñas.		

ACCIONES FIN MRS
Dinero Papel

Ferre. Medina á Zamora y Oren. á Vigo.	20'00	20'10
Norte de España.	47'10	47'20
Madrid Zaragoza y Alicante.	69'40	69'50

OBLIGACIONES CONTADO
Dinero Papel

Ferre Barcelona Zaragoza		
á adheridas		
N. España especiales	93'50	94'00
Segovi.		
id. id. cantidades pequeñas.	60'00	60'00
N. España, espec. A.		
á V. y T.	95'50	94'00
Tarragona y Barcelona Francia 4 1/2 p.	90'00	90'50
id. id. cantidades pequeñas.		
Tarragona Barcelona y Francia 2 1/4 p.	43'25	43'75
id. id. cantidades pequeñas.		
Madrid á Zaragoza y Alicante erie B.	88'00	88'25
Madrid á Barcelona Reus á Roja.	47'00	48'00
id. id. cantidades pequeñas.		
Alm. Val. á Tar. adheridas.	65'00	65'00
id. id. cantidades pequeñas.		
Med. Z. y Or. á Vigo em. 1880 y 82	39'50	40'00

Movimiento comercial
Mercado de Lérida
30 de Octubre.
Terminada ya casi la siembra en nuestra comarca han vuelto la calma y la atonía á ser la característica de nuestro mercado de cereales. En el de ayer se operó poco á los siguientes precios:

Trigo monte clase superior á 18 pesetas la cuartera de 73'36 litros. Idem id. corriente de 17 á 17'50 id. Idem id. floja de 16 á 16'50 id. Idem huerta de 16 á 16'50 id. Cebada, de 10'50 á 11 id. Maíz, á 11'25 id. Habones, de 13 á 13'50 id. Habas 13 id. Judías de 18 á 23 id. Aceite á 12'50 plas. la arroba. El mercado flojo y con muchas existencias.

Marítimas
GOBIERNO DEL PUERTO
Entradas
De Hamburgo y ecs. v. inglés Arana de 920 ts., con tránsito, c. R. Walton, consignado á los Sres. Mac-Andrews. De Barcelona 1. Isabel de 33 ts., con lastre, c. J. Guasch, consignado á J. Mallol. De Barcelona 1. Enrique de 34 ts., con lastre, c. J. Borrell, consignado á J. Mallol. Despachadas
Para Liverpool v. Ulloa. Para Londres v. inglés Arana.

Telegrafo y teléfono
De nuestro servicio exclusivo
Una más
Paris, 30, 11 m. Un despacho de Manila dá cuenta de que un destacamento yanqui fué atacado por 400 filipinos mandados por un blanco. Luego de un combate de dos horas, los filipinos fueron rechazados, dejando 75 cadáveres en el campo.—París.

La llegada de Krüger
Paris, 30, 11'45 m. La llegada á Marsella del federal á cuyo bordo viene Krüger, confirmase que será el 11 del mes próximo. El comité de independencia de los boers de aquella ciudad ocupase activamente en preparar el recibimiento que el pueblo marsellés hará al presidente de la república sud-africana. El desembarco se efectuará por la mañana, á fin de que M. Krüger pueda pasar un día completo en Marsella. Trasladárase luego á Lyon, donde se efectuará una grandiosa recepción en su honor. Más tarde marchará á Paris y después á Bélgica. Lo que dice 'The Times'
Paris, 30, 12 m. Un telegrama de Londres dice que el corresponsal de 'The Times' en Bruselas ha telegrafado á dicho periódico diciendo que apenas llegue á la Haya, Mr. Krüger dirigirá un mensaje á las potencias, pidiéndoles la paz, de acuerdo con el artículo 3 de la Convención que las naciones celebraron en aquella ciudad.—París.

Los voluntarios de la guerra
Paris, 30, 1'30 t. Los despachos de Londres dan cuenta del recibimiento tributado á los voluntarios repatriados del Transvaal. La muchedumbre llenaba las calles vitoreando sin cesar á los soldados. Las damas y las gentes del pueblo rivalizan en obsequiarles. El Good save 'The queen' resuena por los aires entonado por millares de personas. Añaden los telegramas que la brillantez de los obsequios fué disminuido por algunos abusos cometidos por la turba.—París.

Exposición
Paris, 30, 1'50 t. Un telegrama de New-York dá cuenta de que en la ciudad de Amgulo ha ocurrido una explosión en una droguería. El edificio, cuyos bajos ocupaba ésta, ha sido destruido por completo. Varios edificios contiguos han sufrido daños enormes. De la catástrofe han resultado 200 muertos.—París.

Juicio parisién
Paris, 30, 5'40 t. Personajes carlistas, residentes en esta capital, con los cuales he tenido ocasión de hablar, quitan toda importancia á las partidas carlistas levantadas en Cataluña. La Bolsa ha recibido también con marcada indiferencia las noticias referentes al particular influyendo de manera muy favorable la mejora experimentada en el cambio de francos.—París.

Las negociaciones
Paris, 30, 6'10 t. El Daily Express ha recibido un telegrama de Shanghai participando que Li-Hung-Chang y el príncipe Cheng han entablado negociaciones de paz con los representantes de las potencias, fijando como base una indemnización de 400 millones de libras esterlinas, cantidad cuyo pago se duda que pueda efectuar el imperio del Hijo del Cielo. órdenes rigorosas
Barcelona 30, 1 t. La situación actual de los periodistas barceloneses es punto menos que insostenible. Nos está vedado repetir lo que de rumor público se cuenta y que oficialmente no es negado. Los rumores de hoy son más pesimistas que los de ayer. Continúanse practicando registros. Créese que esta noche el capitán general llamará á conferenciar á los directores de la prensa local, para el restablecimiento de la previa censura. Esta mañana han sido detenidos el padre y un hermano del muerto de la partida de Badalona. Noticias particulares de Igualada dicen que lo ocurrido en aquel pueblo tiene poca importancia. En Badalona reina tranquilidad. Asegúrase que ha huído á Paris el señor Sivate, próximo pariente del duque de Solferino.—Oliva.

Declaração ministerial
Madrid, 30, 6'40 t. Los ministros han encargado hoy con gran encarecimiento á los corresponsales que no hagan circular noticias alarmantes, á cuyo efecto han prometido facilitar los telegramas oficiales que se vayan recibiendo, á fin de que la opinión pública se entere de la verdad de cuanto vaya ocurriendo y del sesgo que adquiere el movimiento carlista. Ya hacia falta esta manifestación porque el gabinete negro funciona con desusada actividad y hace completamente imposible comunicar las noticias más insignificantes respecto al asunto del día. La partida de Berga
Barcelona 30, 6'50 t. El Diario de Avisos de Manresa, dice que los pasajeros llegados esta mañana de Berga han comunicado la noticia de que se observaba grandioso movimiento en la cuenca carbonífera de Figols, donde han estado ultimamente emisarios carlistas reclutando gente, reparando dinero y haciendo entrega de nombramientos de cabecillas. Temiase en la anterior noche un asalto á la ciudad de Berga, el cual no ha llegado á tener efecto, pareciendo no obstante confirmarse que han estado reunidos en una de las montañas de Figols unos 400 partidarios de D. Carlos. Consecuencia de ello, háse iniciado en la anterior noche el levantamiento de una partida carlista hacia la parte de Aviá, compuesta de un centenar de hombres armados con Maüser. Algunos individuos de esta partida se apoderaron ayer tarde de un mulo propiedad del dueño de las minas de carbón, señor Olano. Han salido en su persecución, según informes de los citados pasajeros, 18 guardias civiles, 9 carabineros y 8 mozos de la escuadra. Rumores que creemos fidedignos, dan á entender que entre dos y tres de esta tarde se ha iniciado un vivo tiroteo en los alrededores de Gironella, el cual ha puesto en alarma á los pasajeros del tren descendente de la línea de Manresa á Berga, que llega á ésta á las cuatro de la tarde. Se ha recibido en Manresa la noticia de que mañana llegará á esta ciudad un escuadrón del regimiento caballería de dragones de Montesa, número 10, procedente de Barcelona. Las fuerzas del batallón cazadores de Alfonso XII, salen á las siete de esta noche de Berga, al mando de su teniente coronel D. Manuel Moreno Churruga, llegado en el exprés procedente de Barcelona.—Oliva.

Tropas preparadas.—Hás partidas
Madrid 30, 3 t. El ministro de la Guerra ha telegrafado á Valladolid, Burgos y Zaragoza disponiendo que se dispongan fuerzas para salir al primer aviso para Cataluña. En esta corte están dispuestos ya para marchar cuatro batallones de cazadores. El gobierno ha recibido un despacho del capitán general de Cataluña comunicando que entre Sallent y Gironella ha aparecido otra partida de 50 á 60 hombres, que han cortado el teléfono que une dichas poblaciones. sediciosos capturados
Barcelona 30, 5 t. La guardia civil de Badalona ha capturado á 25 de los individuos que formaban parte de la partida que atacó el cuartel de la calle de la Conquista. Han sido encerrados en los calabozos de las Casas Consistoriales, quedando á disposición de la autoridad militar.—Oliva. General convencido.—Noticias de Castellón.
Madrid 30, 4 t. Por fin se ha convencido al general Bernal de que vuelva á encargarse del mando de la división de infantería á cuyo frente se hallaba antes de ser nombrado ministro de la Guerra Linares y que estaba dispuesto á dimitir en vista de tal nombramiento. Ha fallecido D. Cipriano Jiménez, jefe de la Unión republicana de la provincia de Castellón. Reina completa tranquilidad en el Maestrazgo, según la versión oficial.

ULTIMAS NOTICIAS
Los propósitos de Polavieja
Madrid 30, 10'50 n. En el Ministerio de la Guerra ha recibido el general Linares la visita del sepor marqués de Polavieja, en la cual éste

ha insistido en su renuncia de la Presidencia de la Junta Consultiva de Guerra, que le ha sido aceptada. á la vez que se le ha concedido una licencia para pasar una temporada en el extranjero, de cuya licencia se propone no hacer uso hasta ver el sesgo que toman las partidas carlistas, á las cuales no concede hoy por hoy la menor importancia el general cristiano. El ministro de Marina.—Suspensión de garantías.—Los carlistas
Madrid 30, 10'50 n. Parece definitivamente acordado el nombramiento del general Ramos Izquierdo para el Ministerio de Marina. En una conferencia que dicho general ha celebrado hoy con el presidente del Consejo de Ministros parece que aquel se mostró dispuesto á ocupar el mencionado Ministerio. Los ministros se muestran decididos á suspender las garantías constitucionales en toda España en cuanto la agitación carlista notada en Barcelona repercuta en otra provincia. Los prohombres del partido carlista residentes en esta corte, insisten en asegurar que las partidas levantadas en Cataluña no reflejan la actitud del partido y obedecen en su concepto á manejos bursátiles. Tranquilidad general.—¿Y las Cortes?—Dichosa censura
Madrid, 30, 10'55 n. Los partes oficiales recibidos en el Ministerio de la Gobernación acusan tranquilidad completa en el Maestrazgo, en las provincias vascongadas y en las demás de España, excepción hecha de Barcelona, en donde parece que disminuye también la agitación carlista. Dicese que si el movimiento carlista se extendiera se suspendería la apertura de las Cortes, á fin de poder dedicar el gobierno toda su atención á los incidentes que pudieran surgir. Los rigores de la censura se extreman brutalmente y hacen imposible dar idea de lo que se dice y se comenta.—Cuartero.

¿A nuestros abonados
Los sacrificios que venimos imponiéndonos para poder informar á los lectores del DIARIO DEL COMERCIO resultan perfectamente inútiles por las impertinencias de la censura, que no cesa de interrumpir las conferencias telefónicas en cuanto se hace alusión á la agitación carlista. De ahí que el dinero gastado resulte tirado al mar.

Imp. de E. Pamies
Para Valencia, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Carril, Coruña, Gijón, Ferrol, Santander, Bilbao, San Sebastián, Pasajes, Bayona, Burdeos y Nantes, Dunkerque y Havre, saldrá de este puerto el 1.º del corriente, el vapor CABO S. ANTONIO
Capitán, D. Ulpiano de la Torre. Lo despacha D. Mariano Peres.

A los herniados (TRENCATS)
No debiera permitirse el cinismo de ciertos intrusos, charlatanes y mercaderes de oficio, que, con el mayor descaro y en frases de relumbrón, anuncian la curación de las hernias sin conocer siquiera en qué consiste tal dolencia, y sin contar con título alguno que justifi que su aptitud. Poco días hacen, en verdad esos aplicadores de bragueros, que desconociendo los más rudimentarios principios acerca de tales aparatos, pretenden sentar plaza de inventores, cuando si algo han inventado, es sólo el sistema de embaucar, prometiendo curaciones imposibles, con el fin de sacar el dinero de los incautos, pero de todos modos, bueno es ponerlos al descubierto, para que el público los conozca antes de que llegen á ser su víctima. Muchos son los que venden bragueros; pocos, los que saben colocarlos: rarísimos los que conocen lo que es una hernia. BRAGUEROS DE TODAS CLASES lo más práctico y moderno para la curación de las hernias. ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de cachou, para la completa y pronta curación de los tiernos infantes. TIRANTES OMOPLÁSTICOS para evitar la varicela de espaldas. Fajas HIPOGÁSTICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento de vientre.

José Pujol
cirujano especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de práctica, en la casa de D. José Clavelles de Barcelona. ESTABLECIMIENTO LA CRUZ ROJA REUS.—Plaza Prim.—REUS

Administración general
DE CONSUMOS
La Junta Sindical, deseando dotar al servicio del Resguardo de personal apto para la difícil misión que tiene confiada, ha acordado formar una lista de aspirantes que serán designados por riguroso turno para cubrir las vacantes que ocurren. Los que deseen ingresar en el cuerpo de individuos del Resguardo deben tener más de 25 años de edad y menos de 50, gozar de buena salud y deberán solicitarlo a éste Sindicato por medio de simple nota escrita por el interesado en papel sencillo que contenga los siguientes datos: 1.º nombre y apellidos del solicitante; 2.º su edad; 3.º pueblo de su naturaleza; 4.º domicilio en esta ciudad;

Movimiento comercial
Mercado de Lérida
30 de Octubre.
Terminada ya casi la siembra en nuestra comarca han vuelto la calma y la atonía á ser la característica de nuestro mercado de cereales. En el de ayer se operó poco á los siguientes precios:

Trigo monte clase superior á 18 pesetas la cuartera de 73'36 litros. Idem id. corriente de 17 á 17'50 id. Idem id. floja de 16 á 16'50 id. Idem huerta de 16 á 16'50 id. Cebada, de 10'50 á 11 id. Maíz, á 11'25 id. Habones, de 13 á 13'50 id. Habas 13 id. Judías de 18 á 23 id. Aceite á 12'50 plas. la arroba. El mercado flojo y con muchas existencias.

Marítimas
GOBIERNO DEL PUERTO
Entradas
De Hamburgo y ecs. v. inglés Arana de 920 ts., con tránsito, c. R. Walton, consignado á los Sres. Mac-Andrews. De Barcelona 1. Isabel de 33 ts., con lastre, c. J. Guasch, consignado á J. Mallol. De Barcelona 1. Enrique de 34 ts., con lastre, c. J. Borrell, consignado á J. Mallol. Despachadas
Para Liverpool v. Ulloa. Para Londres v. inglés Arana.

Telegrafo y teléfono
De nuestro servicio exclusivo
Una más
Paris, 30, 11 m. Un despacho de Manila dá cuenta de que un destacamento yanqui fué atacado por 400 filipinos mandados por un blanco. Luego de un combate de dos horas, los filipinos fueron rechazados, dejando 75 cadáveres en el campo.—París.

